
 

 

 

 

 

 

 今の世の中はストレス社会であると常に言われています。精神的なストレスは私

たちの健康を害する大きな要因となっています。 

ストレスという言葉は、もともとは工学などの分野で使われている専門用語で、

物質に力が加わって生じた「ひずみ」のことを指しています。それを今では医学用

語としても使われていて、人間が体に与えられた色々な刺激から自分を守ろうとす

る防御本能を「ストレス」と定義されています。つまり、余計な力を加えられるこ

とによって金属にストレスが生じるように、人間の体も外部からの刺激によってス

トレスが生じるというわけです。 

ストレスに弱いのは胃がおかしくなると言われますが、本当は胃だけではなく、

心臓の鼓動が強まり、血圧も上昇し、不整脈や心不全を引き起こすこともあるよう

です。 

 ストレスの解消法は人によってさまざまですが、スポーツやストレッチなどが最

も簡単と言われています。「ひずみ」を起こさないように心掛けましょう。 

 

 本日の理事会において退会者の承認がされましたので報告いたします。 

   今年度末退会 山岡正邦会員・白鳥修次会員・北村正春会員 

 

 

 第 24回日本ロータリー親睦ゴルフ北海道大会の案内が届きました。申込み、詳

細については事務局まで問い合わせてください。 

6月 23日(月)ツキサップゴルフクラブ AM7:45スタート 

 5/31～6/5 までシドニーの国際大会に参加される皆様は気を付けて行って来て

ください。6/3 の例会は通常通りに行いますの、よろしくお願いします。 
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R 財団委員会  昨年度よりお願いしておりますが、財団への寄付をどうぞよろし

くお願いいたします。寄付の申し出は 6 月中旬までに事務局へお願いします。 

次期国際奉仕委員会  埔里 RC50 周年記念式典参加の詳細が決まりましたので、配

布資料をご覧ください。よろしくお願いします。近日中に事務局より出欠席につい

てご案内を致します。多くの方にご参加いただきますよう、よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本日は皆様の心温まる善意、ありがとうございます。この善意を元につつじが丘学

園は子供たちの為に精一杯頑張ってやって参りたいと思います。 

今日は、昨今の子供の状況、家族社会の状況をお話しさせていただきたいと思います。 

 最近は信濃毎日新聞やニュースを見ておりますと、貧困率や出生率の数字が政府を

挙げて出てきているように思われます。これは遠回りに子供たちにも大きく影響して

きております。加えて信毎に子供に関するコラムが掲載されています。未熟児の問題、

高齢出産の問題、精神障害の問題等々載っております。その記者が私のところにも児

童養護の見地から子どもの問題をお話願いたいと来ました。このコラムは長く続いて

いて高い反響を呼んでいるという事です。例えば児童虐待の問題を取り上げたときは

女性の反響がものすごく多いそうです。自分の育て方はもしかしたら虐待をしている

のではないか等。新聞そのものから伝わるメッセージは大きいと思います。 

 養護施設は一時保護という事があります。つつじが丘学園も定員 50 名となってお

りますが、一時保護は表には出ない数字です。昨年度一年間で子どもの問題での一時

保護は延べ 150 日間利用されています。その他女性の一時保護は述べ 50 日間利用さ

れています。入所のみならず地域の子育て、母子支援の最後の砦としてやっているの

が児童養護施設です。緊急の状況に応じて対応しており、職員も 365 日 24 時間常に

学園の中にいて、諏訪地域の子どもたちの生活と命を守っているという事をご理解い

ただきたいと思います。 

 児童養護施設に入所する子どもたちの約 50％は児童虐待です。その親御さんの背

景を探りますと貧困、離婚、一人親、発達障害、児童虐待と分けられると言えます。

貧困率とは国民の総所得の平均の 50％以下となります。国民の平均収入は約 530 万

円くらいだと思いますので、年収 270万円以下の世帯が貧困といえます。それが離婚

率で表すと 3人に一人と離婚率が上がってきています。離婚率が上がると所得も二分

の一になります。女性の一人親家庭の場合 70％は就労していますがパートやバイト
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で生計を立てている家庭が約 50％になります。これらの人たちは貧困家庭の定義に

基づくと思います。男性の一人親家庭では 98％は就労していますが、約 80％以上は

正規労働者ですが 20％弱は非正規労働者という事になり貧困家庭と言うような定義

で政府は発表しています。 

その先の生活状況はどうなっていくかと言えば、子どもの教育問題等に出てきます。

医師との間の話で実際のケースですが、お互いパートで就労していて結婚をして、養

育できなくなって離婚したのですが、家を建てたので借金もあり、一人親家庭になり

子どもの教育費も無い。自分の生活も出来なくなり、子どもを手放さなくてはいけな

い、あるいは精神的な困窮に追い詰められ子どもを虐待してしまうというような負の

スパイラルのようになってしまい、最終的に児童養護施設に来ているかなと思います。 

それなら家なんて買わなければ、○○しなければいいじゃないか、という事になるん

ですが、その時その時で昔でいえばおじいさん、親戚の人等、声をかけてたしなめて

くれる人がいたんですが、今は孤立社会と言いますか、インターネットも普及して養

育そのものもスマートフォンでやっているような時代でもあります。長野県の出して

いるデータの中では一人親家庭の母親に調査した結果ですが、養育者の 20％がスマ

ートフォンで養育をしているそうです。そのアプリの中に「いないいないばあ」「鬼

から電話」等というものがあり、困ったときには子どもに見せるそうです。こういっ

たものを利用している 20％の人は人と関わらない中で養育しているという事になり

ます。残りの 80％の人は広く地域の行事や地域の子育てに参加しているかといえば

必ずしもそうではないですが、こういう状況下にあって果たして正しい養育ができる

かというとそうではありません。児童養護施設だけが子どもの未来について携わって

いくのは基本的には不可能だと思っていて、子どもたちが大人になった時にどうなる

かを考えると、コミュニケーションや人へも思いやりや察する気持ちが欠如するとい

うのは今現在でも明らかです。 

では、このままで何もしていないかと言えば、各市町村で取り組みを始めています。

メディアコントロールと言い週一日はテレビ、ゲーム、携帯などを使わない日をつく

ろう、使わない結果を学校で話し合おう、という事を教育委員会を含めてやっている

ところがあります。メディアそのものに頼る、うまく利用する時代ですが、依存する

事の恐怖や欠落部分があるという前提に立って大人が子どもを守る。また、そこから

学びを与える。携帯は持たせない方が良いという考え方ではなく、どううまく使うか、

どう豊かに暮らせるかを大人が子どもに寄り添いながら教える、ルール作りをすると

いう事に取り組んでいます。 

一人で生きていく環境が整いすぎている事とインターネット問題が未婚率も上が

っており、一人社会になり国そのものが力を落としていくことになります。 

 つつじが丘学園としても家族のモデルを地域で作りたい。昨年 4月にグループホ

ームを立ち上げましたが、人と人との営み、地域の中で生きることを身近で伝えられ

なければ、社会的支援である児童養護施設がすべきであると思います。岡谷市にその

施設があるという事を子育ての安心感にして頂きたいと思いますし、行政も民間も上

げていい子どもの養育をしていますね、という街になるように、今日頂きました、皆

様の善意を有効に使わせていただき、達成のために日々努力をして参りたいと思いま

す。今後ともご支援をお願い申し上げ、感謝の言葉とさせていただきます。ありがと

うございました。 

 



 

  

井上保子・牛山幸一・太田博久・大橋正明・尾関秀雄・笠原新太郎・北澤洋之介・

北村正春・薩摩 建・佐藤有司・髙木昭好・武井利・竹村一幸・中嶋孝一・中畑隆

一・中村文明・林広一郎・林 裕彦・林 靖高・平沢清・宮坂宥澄・宮澤由己・守

屋麻里・矢島 實・山崎典夫  つつじが丘学園 川瀬園長、ようこそいらっしゃい

ました。本日はよろしくお願い致します。 

梅垣和彦・佐伯克己(社会奉仕委員会)  5月 25 日の諏訪湖一斉清掃、お疲れ様で

した。諏訪湖周辺は大変きれいになりました。 

 

5 月 20 日 

原 史郎  パートナーに恵まれ、天候にも恵まれ優勝することが出来ました。あ

りがとうございます。 

矢島 進  パートナーとハンディーに恵まれて準優勝させていただきました。 

 

 

 

5/20 会員数４４名、出席者２１名、出席率５５.２６％、前々回訂正８５.３７％ 

5/27 会員数４４名、出席者２９名、出席率７２.５０％、前々回訂正９２.５０％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコボックス 

出 席 報 告 

2013〜2014年度 RI テーマ 
ロータリ―を実践し 

みんなに豊かな人生を 

5 月 25 日(日) 
諏訪湖及び河川一斉清掃 

 


